

Sébastien Cherruet  
84, boulevard Pasteur, 75015 Paris  
sebastien.cherruet@clermont-fd.archi.fr  
06 72 44 33 19

À l'attention de MM. Stéphane BONZANI et  
Jean-Philippe COSTES, directeurs de l'UMR  
Ressources

Paris, le 14 mai 2023

**Objet : candidature à l'UMR Ressources en tant que membre associé / CV ci-joint**

Messieurs,

En janvier 2023, j'ai eu la chance de rejoindre l'ENSA Clermont-Ferrand au sein du domaine d'études REX (Réalités et Expériences) aux côtés de Jean-Baptiste Marie et Victoria Mure-Ravaud avec qui j'ai contribué au séminaire tourné vers la Cité ouvrière de Lège, dessinée par Le Corbusier. Cette expérience à l'ENSA Clermont-Ferrand est, j'espère, un premier jalon dans mon lien avec l'école où j'ai rencontré des enseignants passionnés avec qui j'aimerais poursuivre recherches et enseignements.

L'UMR Ressources tournée vers les marges, qu'elles soient territoriales ou thématiques, m'intéresse tout particulièrement. Au cours de mes recherches, je me suis attaché à des figures connues de l'histoire de l'architecture, notamment Jean Prouvé (1901-1984) et Charlotte Perriand (1903-1999). Mais au-delà de leurs réalisations iconiques, leurs œuvres recèlent des aspects encore méconnus qui relèvent de l'Histoire mais sont aussi des modèles pour demain. Leur respect des savoir-faire ouvriers et vernaculaires, en opposition avec un machinisme triomphant, est sans doute une thématique qui mériterait d'être mise en lumière. Prouvé s'inscrit dans une tradition où l'ouvrier n'est pas un exécutant mais un compagnon, en dialogue avec la maîtrise d'œuvre, tandis que, dès les années 1930, Perriand se détourne du tube chromé pour proposer des meubles en bois au diapason de son ancrage en Savoie. Enfin, si Édouard Albert – auquel j'ai consacré ma thèse de doctorat – est surtout connu pour ses structures tubulaires, il est aussi le concepteur de maisons préfabriquées, en bois, dont la réparabilité est une qualité essentielle.

J'aimerais, au sein de l'UMR Ressources, mettre en lumière certains aspects de mes recherches, mais plus encore, m'inscrire en dialogue avec mes collègues, en répondant aux axes proposés et à de futurs projets collectifs.

En espérant que ma candidature, en tant que membre associé de l'UMR, puisse retenir votre attention, je vous adresse mes plus sincères et cordiales salutations.

Sébastien Cherruet

